paso si hacer sonar la bocina. Solamente las ambulancias y los vehículos conduciendo a las primeras autoridades de la ciudad, jefes de las baterías antiaéreas y el de los reflectores podrán circular siempre que no lleven coches pesados de transporte que son los que con sus motores dificultan más la localización de aviones. Con objeto de que estos coches puedan ser fácilmente reconocibles a distancia, se les procurará de una señal durante el día, y una mas azulada durante la noche.

Tercero.- Caso de alarma se cortará la corriente eléctrica en la población y mientras dure no se permitirán voces ni gritos por las calles.

Cuarto.- Cada individuo que no siendo agente de la autoridad en acto de servicio haga uso de cualquier arma, aunque alegue haberla utilizado contra la aviación, así como quien no cumpla con toda exactitud estas instrucciones, será considerado como faccioso y juzgado como tal.

Los puestos de control que por su alejamiento de la población no perciban la señal fónica, serán avisados por la Central de Teléfonos de la ciudad, para que a partir de aquel momento, hagan cumplir las disposiciones citadas.

Todos los agentes de la autoridad velarán por el más exacto cumplimiento de cuanto se dispone, deteniendo a los contraventores.

Almería 24 de mayo de 1937. El Comandante Militar de la zona Exenta.

La derrota de Málaga tuvo también consecuencias en el organigrama del Ejército Popular de la Republica, produciéndose la reorganización de las unidades militares republicanas del Ejército del Sur. El sector de Almería dio origen a la 23ª división con Cuartel general en Berja, extendiendo su influencia desde Sierra Nevada al mar, mandada por el teniente coronel de Infantería Carlos Jiménez Canito. Encuadraba a las brigadas 54a, 55a y 85a al mando del coronel de infantería Luís Molina Suárez, el de milicias Adriano Romero Cachimero y el también de infantería Álvaro Iribarren Chasco. Como reserva estaban las brigadas sexta, 16ª y 25ª, que se agruparon en la 24ª división, al mando del comandante de infantería Miguel Gallo Martínez. Las brigadas quedaron al mando del comandante de infantería Porfirio Ruiz Alonso, sustituto de Gallo. La XIII brigada internacional quedaba en el Ejército del Sur, pero a disposición del mando superior del Ejercito Popular, Igualmente se dispuso el envío de armas para estos efectivos, a repartir con el sector de Granada, consistentes en 10.500 fusiles ametralladores, 124 morteros, 1.820 morteros de 50, 144 cañones de infantería y ocho baterías En cuanto a la defensa antiaérea, en octubre de 1938, tras la separación de la zona controlada por el Frente Popular, Almería seguía contando con la presencia de dos baterías Vickers de 105 mm, dentro de la recién reestructurada DECA18.

18.- SALAS LARRAZÁBAL, R. (1973) Opus cit.

3. BATERÍAS DE COSTA Y DEFENSAS DE LA CAPITAL ALMERIENSE



Situación de las baterías, puerto y aeropuerto que defienden la capital, cerrando la Bahía de Almería, en tiempos de la Guerra Civil

3.1. Baterías de costa de Cabo de Gata. *Localización*.

Enclavado entre la zona costera del municipio de Níjar (Almería) y el término municipal de la capital, dentro de este último, los elementos que compone la base se sitúan a ambos lados de la carretera AL-3115 que sube desde las Salinas de Cabo de Gata en dirección al faro, en la ladera de la montaña que se precipita hacia el mar.

Los distintos elementos que conforman las instalaciones militares tienen las siguientes coordenadas UTM:

Emplazamiento batería costa 1 norte: X: 571278E Y: 4065944N

Refugio subterráneo 1 norte: X: 571357E Y: 4065725N

Emplazamiento batería de costa 2 sur: X: 571338E Y: 4065692N

Refugio subterráneo 2 sur: X: 571304E Y: 4025933N

Barracón: 571258 4065633

Observatorio, centro de telemetría y comunicaciones: X: 571278E Y: 4065916N; X: 571548E Y: 406541N

Búnker: X: 571194 Y: 40657491 Descripción de los elementos.



La batería de Cabo de Gata se compone de un conjunto de elementos militares dispuestos en un área reducida pero con importantes desniveles por el cerro donde

Situación de las baterías Cabo de Gata en el extremo Este de la Bahía de Almería